# NUESTRA SEÑORA DEL LOSAR

REVISTA MENSUAL • Villafranca del Cid, 8 de Diciembre de 1924

REDACCIÓN: RECTORÍA ADMINISTRACIÓN: D. JOAQUÍN GARCÍA



#### SUMARIO

A todos los suscriptores, La Redacción.—Acuarela litúrgica, Recogiendo flores.—Evangelio, Teófilo.—Tonteries dels incréduls, Un clerical.—A la Virgen del Losar, A. Grau, Sch. P.—Bibliografía.—Continuación de la cuenta de gastos de las obras del Ermitorio de Ntra. Sra. del Losar y de la Revista.—Siluetas bíblico-marianas, El ermitiaño de la Virgen.—Religiosas.—Llegada de San Pedro a Roma P. H. Hillaire.—Inmaculada, C. Davós.—Sección de noticias.—Suscripción para el arreglo de la casa-ermita.—Suscripción a la Revista

# GUIA DEL CRISTIANO VILLAFRANQUINO PARA LOS MESES DE DICIEMBRE DE 1924 Y ENERO DE 1925

- Diciembre 11. Misa de renovación, comunión y hora santa del jueves eucarístico a la hora acostumbrada.
  - 3. Misa cantada en el altar de San Antonio de Padua por devotos.
  - Misa rezada también en el altar del Sanfo de Padua por devotos.
  - Misa de renovación, comunión y hora santa del jueves eucarístico a la hora acostumbrada.
    - 20. Sabatina, salve y rosario como los anteriores sábados.
  - 23. Misa rezada en el altar de San Antonio de Padua por devotos.
  - 24. Por la noche, a la hora acostumbrada, los oficios divinos y el «Te-Deum» solemne.
  - 25. A la misa de media noche se hará la renovación, comunión y hora santa del jueves eucarístico. A la citada comunión pueden ir todos los fieles.
  - » 26. Salve, sabatina y rosario como los anteriores sábados.
    - 30. Misa rezada en el altar de San Antonio de Padua por devotos.
  - 31. Por la noche, función de despedida del año 1924 y bienvenida del año 1925, con exposición de Su Divina Majestad.
  - Enero 1. Misa de renovación, comunión y hora santa del jueves eucarístico a las ocho. Por la tarde la hora santa con exposición de S. D. M.
    - 3. Sabatina, salve y rosario como los anteriores sábados.
      - 4. Fiesta del Dulcísimo Nombre de Jesús; la víspera, completas y en el día tercia, dobla, vísperas y procesión por los mayorales. El mismo día, en la misa de ocho, se dará la comunión a las Esclavas y niños de la escuela dominical.

.%

# NUESTRA SEÑORA DEL LOSAR

1 1

Villafranca del Cid, 8 de Diciembre 1924

Reducción: Rectoria :: Administración: D. Joaquin Garcia



## A TODOS LOS SUSCRIPTORES

de Nuestra Señora del Losar y a cuantos amen, adoren y veneren a nuestra Patrona, a nuestra Reina y a nuestra Madre, les deseamos felices Pascuas de Navidad, y mejor principio de Año Nuevo.

La REDACCIÓN.

## ACUARELA LITÚRGICA

El tiempo de Navidad, dice el P. Alfonso María Gubianas, O. S. B., y monje de Montserrat, en su hermosísimo Misal cotidiano de los fieles, es el corto período del año litúrgico que comprende desde la Natividad del Señor a la Epifanía: Todo él respira embeleso por los hechizos de la infancia de Nuestro Señor Jesucristo. Comprende tres grandes solemnidades: Navidad, la Circuncisión y el Santo Nombre de Jesús. A la Natividad siguen las fiestas de San Esteban, San Juan Apóstol y Evangelista y los santos Inocentes, como para rendir homenaje al Rey de los reyes que acaba de nacer. Todos los pensamientos seguidos por la sagrada Liturgia nos recuerdan el misterio de la Encarnación del Verbo de Dios.

Tres son los sentimientos que la liturgia del Tiempo de Navidad pone principalmente de relieve: 1.º Alegría inmensa del género humano, que ve por último como resplandece la aurora de su salvación; 2.º adoración profunda, ya que el Infante recién nacido es nuestro Dios; 3.º admiración sin igual por la Madre del Divino Redentor.

El día 25 de Diciembre celebra el pueblo creyente la festividad de la Natividad del Señor. Siendo desconocida en los primeros tiempos la fecha histórica del nacimiento temporal del Salvador, una antigua tradición, que comenzó quizás a prin-

cipios del siglo segundo, celebraba las varias manifestaciones de Cristo en su naturaleza mortal, a saber: su nacimiento, bautismo en el Jordán v aparición a los Magos, poco después del solsticio de invierno, en los primeros días de Enero. No obstante haber sido esta fecha convencional adoptada por toda la Iglesia por motivos que desconocemos, Roma anticipó al día 25 de Diciembre el aniversario del nacimiento temporal del Salvador. San Juan Crisóstomo, introduio esta festividad en Antioquía hacia el año de 375. De Antioquía pasó a Constantinopla. El obispo Juvenal la estableció en Jerusalén durante su pontificado (424-58) y en 430 fué adoptada por la misma Alejandría.

Uno de los caracteres propios de la fiesta de la Natividad de Jesucristo en el rito romano lo constituye la celebración de las TRES MISAS: a media noche, al apuntar el alba y la tercera en pleno día. La misa de media noche no constituía, como ahora, una especialidad característica de la solemnidad natalicia. Era el acostumbrado Sacrificio con el cual regularmente se terminaban las sagradas vigilias. La verdadera misa solemne de Navidad era la que se celebraba en pleno día en San Pedro. Durante esta misa, el Papa Liberio, dió el velo de virgen a Marcelina, hermana de San Ambrosio. «Tú, hija mía, dijo el Papa, has de-

seado las bodas más sublimes. Tú ves cuanta multitud de pueblo se acerca al tálamo de tu esposo, y como ninguno sale de él sin haberse alimentado». Con este testimonio se ve claramente que si eran tantos los que asistían a la misa papal y que aún habían de comulgar, las misas de media noche y la del alba serían poco concurridas. Entre la misa de media noche y la celebrada en el Vaticano, hacia el siglo quinto, se añadió otra en atención a la colonia bizantina residente en Roma, Esta misa tenía por objeto celebrar el natalicio de la mártir de Siamio, Anastasia, cuyo cuerpo había sido trasladado a Constantinopla en tiempo del patriarca Genadio (458-71). Fué escogido en Roma el Título de Santa Anastasia porque los actos identificaban la mártir con la fundadora de la Iglesia. Desaparecidos de Roma los bizantinos, se disminuyó la popular devoción a Santa Anastasia, pero sobrevivió la Estación, la cual, en vez de la fiesta natalicia de la Mártir, como fué en el principio, importó una segunda misa matutina para venerar el misterio del nacimiento temporal del Señor.

RECOGIENDO FLORES.

%

#### **EVANGELIO**

El Evangelio del tercer domingo de Adviento está tomado del evangelista San Juan. C. 1.º v. 19 al 28.

- 19. Y este es el testimonio de Juan, cuando los judíos enviaron a él de Jerusalén sacerdotes y levitas a preguntarle: ¿Tú, quién eres? (1).
- 20. Y confesó, y no negó; y confesó: Que yo no soy el Cristo (2).
- 21. Y le preguntaron: ¿Pues qué cosa? ¿Eres tú Elías? (3) y dijo:
- (1) Esto puede referirse ai v. 7 y al v. 15. Los judíos, el sinedrio o concilio de los judíos fueron quienes enviaron a Juan esta diputación. Sabían por las Escrituras que era aquel el tiempo de la venida del Mesías; sabían por tradición fundada en las mismas Escrituras, que al Mesías estaba reservado un bautismo, como carácter propio de su misión: y habiendo oído el nacimiento, la vida, la santidad, el bautismo de Juan, recurrieron a él para reconocerle por Mesias. Mas la divina Providencia dispuso que oyesen de su misma boca quién era el Mesías, y que se lo mostrase con el dedo.
- (2) Esta repetición del Santo y humilde Precursor pudo desengañar a los diputados.
- (3) Como los judíos sabían por las Escrituras (Malachias 4-5), que Elías vendría antes que el gran día del Señor, confundiendo la segunda venida por la primera, le preguntaron si era Elías, y el santo Precursor los desengañó diciendo que no.

No soy. ¿Eres tú el profeta? (4) y respondió: No.

- 22. Y le dijeron: ¿Pues quién eres, para que podamos dar respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de tí mismo?
- 23. El dijo: Yo soy voz del que clama en el desierto: Enderezad el camino del Señor, como dijo Isaías profeta.
- 24. Y los que habían sido enviados, eran de los fariseos (5).
- 25. Y le preguntaron, y le dijeron: ¿Pues por qué bautizas, si tú no eres el Cristo, ni Elías, ni el Profeta?
- 26. Juan les respondió, y dijo: Yo bautizo en agua: mas en medio
- (4) Según el testimonio del Crisóstomo, de San Cirilo y Teophilacto, los hebreos, fundados en el citado lugar de Malachias, que interpretaban mal, creían que además de Elías debía preceder a la venida del Mesías otro profeta semejante a Moisés, y le aplicaban las palabras del Deuteronomio 18-15. que deben entenderse de Jesucristo. Por esto le preguntan si era aquel profeta que debía preceder al Mesías. Juan les responde que no, esto es, en el mismo sentido en que le preguntaban, y así en el griego, el artículo es enfático: como si dijeran: eres tú el profeta enviado de Dios.
- (5) Eran de la secta de los fariseos, como la mayor parte de los que componían el sinedrio.

de vosotros estuvo, a quien vosotros no conocéis (6).

- 27. Este es el que ha de venir en pos de mí, que ha sido engendrado antes de mí (7); del cual yo no soy digno de desatar la correa del zapato.
- Esto aconteció en Betania de la otra parte del Jordán (8), en donde estaba Juan bautizando.

El precedente evangelio nos presenta un excelente modelo de humildad cristiana en la persona de San Juan, el precursor de Cristo nuestro bien. La humildad de este gran Santo estaba fundada sobre la verdad, porque esta virtud no consiste en imputarnos defectos y flaquezas que no tenemos, sino en desechar las falsas cualidades que nuestro amor propio nos persuade se hallan en nosotros. ¡Cuán deforme es el vicio de la soberbia! Como que todo el mal que gravita sobre la humanidad no reconoce otro origen ni otra fuente que la soberbia.

Nuestro Señor Jesucristo nos ha declarado que el que se ensalza será humiliado. Nabucodonosor, Faraón, Aman y Antioco, son grandes ejemplos de esta verdad en la Sagrada Escritura. Y hablando de Nabucodonosor dice el profeta Daniel que este orgulloso monarca se paseaba en su palacio contemplando la magnificencia de su corte y la grandeza de Babilonia, e hinchado de vanidad decía: ¿No es esta la gran Babilonia que he fabricado yo con la fuerza de mi poder para mi real habitación? Ved aquí la vana ostentación, El soberbio quiere que todo el mundo vea sus obras, las admire y las aplauda. Si su profesión es la guerrera, no habla sino de sus proezas; si es artesano, quiere que se admiren sus obras; en una palabra, el soberbio no piensa hacer nada si no es visto. Anda afanado tras las alabanzas; y si no le alaban los otros. él mismo se alaba, fastidia con la relación de cuanto ha hecho, y a veces se gloría de sus propios pecados. Mas veamos que le sucedió a Nabucodonosor en castigo de su

<sup>(6)</sup> Mateo 3-11. Estuvo, y se halla, en medio de vosotros, aunque vosotros no le conocéis, el cual os bautizará en el Espíritu Santo.

<sup>(7)</sup> Véase la nota del versículo 15 de este evangelio.

<sup>(8)</sup> Algunos quieren que trans sea cerca del Jordán y no de la otra parte, porque la Betania no estaba a la otra parte del Jordán, sino de ésta, o antes de pasarlo. Véase, Marcos, 3 y 10; Deuteronomio, 1-1; Isaias, 9-1; Mateo, 14-22. En el griego se lee Bethabara. Otros quieren que hubiese otra Betania a la otra parte del Jordán, vecina al lugar por donde pasaron los israelitas para entrar en la tierra de Chanaan, y que por esta razón se llamó Bethabara, esto es, casa del tránsito. El Crisóstomo, Teophilacto, Orígenes y otros graves autores, sienten que se debe suplir Bethabara.

arrogancia. Oyó una voz del cielo que le decía: Serás arrojado de entre los hombres, te privarán de tu reino, habitarás en los campos, y serás semeiante a una bestia por espacio de siete años. Turbóse su entendimiento, se imaginó ser una bestia, se puso a andar en cuatro patas, se le privó de su reino, se le arrojó de su capital, y pacía la verba como un buev. Sus uñas crecieron a modo de las de ave de rapiña; su natural se transformó en el de una bestia salvaie, v su cuerpo estuvo expuesto a las inclemencias del aire. Tal fué la humillación a que se vió reducido el hombre en quien estaba personificada la soberbia. Imagen del castigo que sufren los orgullosos a quienes como a este rev se les priva igualmente del reino de las virtudes, del cual dice el evangelio: El reino de Dios está dentro de vosotros; y de un modo especial se verán privados del reino celestial. Ruegue el soberbio, una vez depuesta su arrogancia, a Dios Nuestro Señor para evitar caigan sobre él tamaños males, y como Nabucodonosor, por los ruegos del profeta Daniel, logró reponerse a su primitivo estado, del mismo modo alcanzará del Señor su amistad v gracia quien se humillare ante la presencia divina y clame misericordia y perdón.

Teófilo.

#### 36

#### Tonteries dels increduls

¿Veritat, lectors meus, que'n mes de una ocasió, ocupan un asiento en el tren, fen nit en un hostal, o están en la taula del casino o banquet de la taberna empinan el colse, oireu en molta freqüencia que, quan se toque el asuntet de la relijó, el home no deu creure mes que lo que compren? Pos mireu: afirmá que'l home no deu creure mes que lo que alcanse per la seua rahó, es la majadería mes gran que se pugue imaginá. ¿Voleu probes? Comensem per un cuento i después compararem.

Un germá del meu agüelo, que era mol grasiós, referíe que quan se va inaugurá el tren en el reine de Valensia, mols se trasladaren a la capital per podé apresiá eixa maravilla i progrés; y quan tornaen al poble, se feen llengues de la invenció, de lo mol que corre, de la baratura, comoditat, etc., etc. Pos be: un home de San Mateu, a qui dien Ioan (a) Sinahues, perque la seua dona el umflae a bofetades i li fee fe la pasta i el segó a les gallines, estae en la barbería esperan turno i ou com el barbé alabae eixa fasilitat en viajar, El bon Joan, que nos permitíe el lujo de eixir mai del poble, pos el viaje mes llarc que havíe efectuat havíe segut aplegá al Coll de Vol pa buscá robellons, diu mol serio: ¡Alto!... no tire boles tan groses, que aixó no pot sé de ninguna manera. —¿Com que no?, conteste el barbé. ¿Vol juarse un pollastre?—Lo que me juo es el borrego que guardo pa festes de San Antoni, i si el burret no el deguera tamé mel juaría. ¡Mos voldrá fe creure que fora de así!...

Admitida la aposta, convenen que pa festes de San Jaume aniríen els dos a Valensia. Aplegué'l día: el barbé i el tío Joan, que havíe posat el billet dins de la petaca, en la estasió de Alcalá, al vore vindre el tren, diu el barbé: ¿Veu com corre damun de eixes barres de ferro que se diuen rails?—Sí que veig que camine y corre mol, pero aixó no pot sé mes que per art diabolic.

Pujen al tren; el barbé examinae unes navaijes pa que les arreglaren en la capital, i el bestia del tío Joan, al vore la velositat que portae en la baixada de Alcalá a Torreblanca, creen que anaen a un presipisi, se tire del tren; per fortuna apenes si del bac va pendre mal, el nas un poc tort i un bon esgarro en el pantaló. S'alse, comense a corre i en els brasos estesos, díe en tota la forsa dels seus pulmons; Sinyor tren... sinyor tren... esperes... atureees... que tinc el billet pagaaat...

¿Veritat que'l tío Joan mereixíe li clavaren les ferradures que portae el seu burret? Pos el mateix calificatiu mereixen els que afirmen que no creuen mes que lo que la seua rahó alcanse.

Anem a contes: ¿existixen coses,

sinyós increduls, que son una veritat i no les comprenem i, en cambi, les creem? Vaja que sí. ¿Sabem qu'és la llum? Un misteri, una cosa mol clara pa els nostres ulls, pero mol oscura pa la nostra inteligencia. El vore es un misteri, pos encara que sabem que veem, no sabem cóm es que'n eixes dos boletes negretes que diem ulls, alcansem no solamen lo qu'está propet de nosatros, sino lo que tenim a mols millons de llegües, com les estrelles del firmamen.

¿l qué direm de la electrisitat? ¿Quí sab lo qu'es? ¿Quin home, per sabi que sigue, coneix la esencia, la naturalesa íntima de eixe fenómeno? Coneixem algunes de eixes lleis, veem els seus efectes, els palpem, pero el «per qué» d'ella ro la coneix ningú; i per lo que toque a este particular, está a la mateixa altura el escolá de Moró, que al terminase el Evangeli contestae «laus tibi Christo, qu'el profesor que la esplique. El «per qué» he dit. Ni en física, ni en química, ni en mineralogía, ni en medicina sabem la major part de les vegades el «per qué», el «quid» de la cosa.

Pero no es presís recorrí als fenómenos de les lleis naturals. ¿Quí es tan guapo pa esplicá cóm, partin de la terra, ixque de la pepita de una mansana, que sa corromput en la mateixa terra, una planta verda, un albre gros i corpulen? ¿Per qué la semilla te de sé oscura, les fulles verdes i les mansanes blanques o roiges? ¿Qui sap explicá de una manera clara i terminan cóm es que'ls alimens que prenem per alló de que «tripas llevan piernas», se convertixen en la nostra propia carn y sanc, per mig de una transformació pronta i rápida?

¿Coneixem la verdadera causa dels terremotos? ¿Sabem qué cosa es la vida, «cóm» i «per qué» el nostre cor funsione, i desde el momen que pare estirem «la pata»? Sobre estos puntets se formen hipótesis, pero no certesa.

Pos be: estes coses que veem i palpem a cada momen, ¿les creem o no? Tots direm que sí. ¿Pero les comprenem? Aixó es farina d'unatre costal. ¿Les entenen i podem esplicales als homens sabis? Tampoc. ¿Per quina rahó, pos, ixen els increduls afirman mol serios que no debem creure mes que lo que comprenem? ¿No se acrediten de tontos i majaderos?

Pero jah! lo xocan i bonico es que als que tenim fe, mos traten de atrasats i fanatics. ¿Pot donase una ofensa mes gran als sabis de tots els tems? De modo que, segons eixos filósofos (sense filosofia) San Agustí, Orígenes, Tertuliano, San Tomás, Balmes, Mella, Nocedal i atres llumbreres eren o son uns homens mentecatos, que ignoraen que dos i tres son cinc. I com si el mon els tinguere de atendre, alcen cátedra i,

plens de orgull, diuen: «Sabis de tot lo mon, atrás! Vosatros, els que haveu honrat les universitats mes famoses, atrás!!! No conteu boles tan grosses com Peñagolosa, pos aixó de la fe i misteris es únicamen propi de monjes, frares, capelláns, i beates, atrás!!

Si, atrás! diré jo tamé; sabis, atrás! feu lloc, doneu pas als que tenen tans coneiximens, per no di tragaderes, com el tio Joan Sinahues.

Siguem, pos, consecuens, i si no comprenem les coses de la terra, ¿cóm volem compendre les del cel qu'están mes altes? Si admitim els misteris de la cencia, ¿per qué hem de negá els de la relijó? Misteris te ésta, com tenen les cencies naturals; i de la mateixa manera que tenim fe humana, per mig de lo qual creem firmemen que som fills de tal pare i mare únicamen perque mos han dit; y en tan creem en güan fundem en eixa creencia els drets a la herencia i a usá el seu apellido, hem de tindre tamé fe divina, admitin tot lo que mos propose la Igleisa. I si algunes coses son misteris perque la nostra rahó no pot alcançaro, dia vindrá en que tot ho vorem clar a favor de la llum que'l Senyor infundirá dins de nosatros.

Despreciem, pos, les doctrines que ensenyen eixos que volen sé sabis, i, pa fe més forta la nostra fe, fijemse en esta consideració: en l'hora de la mort ningu s'arrepentix de haber sigut cristiá, ni renegue de les nostres doctrines, al pas que cada dia veem que en aquells momens tan terribles mols impios busquen al capellá.

Me die un despreocupat que no creie que la Mare del Nostre Sinyó ere inmaculada. Jo, después de exposarli les rahons en pro del misteri i qu'estae negan la omnipotencia de Deu, li pregunto: ¿creu vosté qu'es fill de la seua mare, i esta filla de un atra, i esta de un atra? Si, senyor, conteste.—I la primera mare de qui ere filla?... Si vosté no sab contestá esta pregunta, ¿per qué negue'l misteri de la Inmaculada Concepció?

UN CLERICAL.

.%

## A la Virgen del Losar

¡Madre! Yo hice una promesa en día muy memorable, fecha que guardo imborrable en el fondo de mi sér, porque en mis venas circula la ardiente sangre española, roja, como la amapola, que de mi padre heredé.

Prometí que cantaría en tu loor una trova, pues tu belleza me roba, me roba ¡sí! el corazón; eres, Madre Inmaculada, hechizo del pueblo Ibero, que con afecto sincero homenaje te rindió.

Cuando mi infancia recuerdo oigo a mi madre que al día el tu Nombre balbucía muchas veces con piedad; y me enseñaba en sus brazos a saludarte a cada hora, desde el nacer de la aurora hasta el irme a descansar.

¡Madre mía! ¿no recuerdas cuando siendo ya crecido, dentro de tu mismo nido horas felices pasé, y enajenado de gozo el corazón me saltaba porque tus glorias cantaba entre tus hijos también?...

Vengan los villafranquinos, tan amantes de María; ofrecedle en este día de vuestro amor en señal guirnaldas que orlen su frente, y como tiernos blasones dadle vuestros corazones para adorno de su altar...

La que bendijo este suelo con su presencia adorada, vuestra ofrenda consagrada aceptará con amor; sois sus hijos predilectos, y no cabe en su terneza despreciar vuestra fineza, si nace del corazón...

Unidas a las de España
María tiene sus glorias
y en nuestras grandes victorias,
la Capitana ella fué;
que si en Lepanto vencimos
y en Zaragoza luchamos,
con su brazo lo alcanzamos,
que nos impidió el caer...

Si alejado de tu nido, hoy me encuentro, Madre mía, como avecilla que pía de su jaula en la prisión, haré llegar mis clamores por las brisas voladoras a las almas soñadoras que se gozan en tu amor!...

> A. GRAU, de las Escuelas Pías de Alcira.

BIBLIOGRAFÍA

.%

El Misal cotidiano de los fieles. La Editorial Litúrgica Española, S. A., Sucesores de Juan Gili, domiciliada en Barcelona, Calle de Cortes, 581, ha tenido el acierto de enriquecer sus ya numerosos y acreditados trabajos con la publicación de este Misal, que es un verdadero alarde editorial por su presentación y un medio aptísimo para avivar la piedad de los fieles con el conocimiento

práctico de la liturgia y ceremonias admirables de la Santa Misa.

Los fieles que asisten a este acto, el más trascendental de la vida cristiana, puesto que en él se renueva y se repite el mismo Sacrificio de la Cruz, si bien de una manera incruenta, tienen ya en este Misal expuesta la manera de asistir con fruto al Santo Sacrificio de la Misa, siguiendo al sacerdote en todas sus oraciones y ceremonias, instruyéndose en los misterios que en el altar se realizan y participando activamente, como los primitivos fieles, de este Santo Sacrificio.

No podría más oportunamente el P. Gubianas, monje de Monserrat, contribuir al desarrollo de la vida cristiana, singularmente en estos tiempos, que con la publicación de este Misal que viene a resucitar el espíritu de la devoción verdadera a la Santa Misa.

Plácemes merece por todo ello y plácemes muy gustosamente se los damos así como a la citada casa Bditorial, por el sacrificio y entusiasmo que representa la confección tan pulcra de este Misal, que desearíamos ver en las manos de todos los fieles singularmente de nuestros feligreses.

Cuantos deseen adquirir este Misal, pueden dirigirse al Director de esta Revista, que tiene el encargo de la casa de representarlo en esta comarca.

## Continuación de la cuenta de los gastos de las obras del ermitorio de Ntra. Sra. del Losar y de la Revista

Suma anterior					0'30	ptas,
Total entregado.			•46 •46	6360	0,30	one se
RESUM	1E	N				of part
Total suscrito Faltan cobrar				7'25 5'00	ptas »	e for Tarket
Se han cobrado		*.0	510	2'25	»	15 - 19 15 - 19
Importan las obras Importa lo cobrado		201		8'30 2'25	» »	
Déficit existente				6'05	»	
Se ha pagado por valor de Se ha cobrado por valor de				6360 510		ptas.
Hay un desembolso	de			125	8'05	»

#### RESUMEN DE LA REVISTA

Importa la suscripción	2050'65	ptas.
Importan los gastos hasta Noviembre.	1513'40	»
Quedan a favor	537'25	»

#### Siluetas biblico-marianas

#### En la festividad de la Purísima Concepción

Cada púlpito de nuestros templos, en el día 8 de Diciembre y cada diario y revista católica a la vera de este gran día, será un observatorio de astronomía. En él todos los cradores sagrados y escritores ortodoxos enfocarán el telescopio de su entendimiento, reforzado con la luz de la fe, y asenta to en el trípode de la razón, de la tradición y de la Historia, hacia un astro rev que quieren y deben observar, puesto que esa es su misión. Ese astro rev es la que es elegida como el sol, hermosa como la luna, y refulgante como las estrellas, así llamada por la Iglesia, nuestra tiernísima madre, y por España toda la «Purísima Concepción» y por el mundo entero · la «Inmaculada».

Y el ejército de predicadores y periodistas de la Virgen sin mancilla, es el de los astrónomos que estudian y publican las excelencias e influencias de esa estrella, rutilante y graciosa, fúlgida y peregrina, de pureza sin igual, que cautiva al mismo Dios, centro del sistema planetario de los espíritus.

Y ¿había de quedarse en zaga la flamante revista mariana de nombre y de hechos: Nuestra Señora del Losar? ¿Quedar muda en este con-

cierto grandilocuente y universal? No puede ser. Y allá van unas notas, que si pobres, van avaloradas por una franca y buena voluntad, saturadas de amor hacia vuestra Virgen montañesa, realzada por vuestro digno Cura, mi amigo antiguo, Ldo. Segarra, y objeto de admiración de vuestra historia, glorias y progreso, nobles villafranquinos.

La «Santa Biblia» es el libro que en su preparación, abren el predicador y publicista católicos para hallar la vida en el mismo pecho de la madre, para beber el raudal de la inspiración en los caños de la fuente, para foguear su espíritu y caldear su verbo con el fuego derivado de su misma hoguera.

En las páginas de ese sagrado libro flotan frecuentemente siluetas o figuras de María entre luces muy difusas, entre rosicleres de crepúsculo, que el orador y periodista recogen para perfilarlas bien en el lienzo de su imaginación, y plasmarlas en discursos y artículos, repletos de realidades.

El cielo, la tierra y el mar; la luz, las primeras plantas, peces, animales, aves y el paraíso terrenal son un anticipo de María. Y el Arca de Noé, y la paloma, y el Arca del testamento, el Santuario, el candelabro de siete brazos, la mesa de los panes de la proposición, y la de los holocaustos y la concha del agua, y la mesa de los perfumes, el incensa-

rio de los hijos de Aarón y la vara florida, el arpa de David y el templo de Salomón y la pila de bronce sostenida por doce toros, y otras mil figuras, son ya rasgos para identificar a la Inmaculada.

Pero yo sólo intento fijarme en las siluetas bíblicas femeninas que ahora presentaré en conjunto, si bien no todas, para en otros artículos, María mediante, concretar más las semejanzas entre el símbolo y la realidad.

Bellas figuras de la Virgen María son la humilde Señora y Princesa Sara, mujer de Abraham, la esclava obediente y resignada Agar, la noble y hospitalaria Rebeca, la hermosa y generosísima aldeana Raquel, la insigne y laboriosa Ruth la Moabita, la prudente y aplacadora de iras reales Abigail, la heroina Dévora, que iba al frente de los ejércitos y elegía caudillos, asegurando victorias y cantando himnos de triunfo, la valiente Judit, aclamada por la ciudad de Betulia y todo Irael, la Reina Ester, librando a los Judíos de una muerte segura, la mujer de la gracia Ana, madre de Samuel y sobre todo la única hermosa, graciosa y digna de amor, la esposa predilecta de Salomón, la hija del Rey de Egipto en la que me entretendré más, ya que el mismo Dios, por boca de Salomón, describe sus cualidades en el Canto de los Cantos, y más en aquel versículo en que dice: «Toda eres hermosa y no hay defecto alguno en tí.»

¡De cuántas maneras cantarán a la Inmaculada los predicadores y publicistas en su festividad!

¡Cuántas maravillas descubrirá el ojo gigante del entendimiento esclarecido de esos astrónomos que al enfocarlo a la Purísima María, Ésta se convertirá en bellísima constelación, en manto esmaltado de virtudes, de encantos, de peregrina y embelesadora belleza!

¡Ah! Si me fuera propia la ubicuidad, ¡cómo gozaría formandocoro entre todos los auditores y lectores de las glorias de María, el-8 de Diciembre!

¡Si pudiera impresionar en una placa de gramófono todo el concierto de alabanzas y cantos!

¡Si pudiera establecer una corriente de telegrafía entre nosotros y la Reina de la pureza, para que Ella nos manifestara su gratitud y agrado y bendiciones...! y nosotros todos los amores!

EL ERMITAÑO DE LA VIRGEN.



#### RELIGIOSAS

Se ha celebrado con toda suntuosidad en esta parroquia la Novena a las almas del Purgatorio. La concurrencia a ella ha sido este año verdaderamente extraordinaria. El reverendo Clero y el digno Mayoral de las almas nuestro queridísimo amigo el segundo teniente de alcalde de este pueblo Juan Antonio Gil, pueden estar satisfechos del feliz éxito de estos actos de piedad. Nuestra enhorabuena.

La fiesta de Santa Catalina se celebró este año como de costumbre. Hubo misa mayor y comunión, a la que asistieron las niñas todas de las dos escuelas nacionales, presididas por sus cultísimas y piadosas Profesoras. Nuestro parabién.

Los jueves eucarísticos continúan muy concurridos. A la «hora santa», que se celebra por la noche, acude ingente muchedumbre, ávida de obseguiar a Jesús Sacramentado con los más encumbrados afectos, brotados del corazón al calor de encendidas meditaciones. Convendría, sin embargo, que los que integran esta piadosa y eucarística asociación, procuraran con voz fuerte acompañar los hermosísimos cantos que se ofrendan al Dios de la Eucarístía. Este es el pensamiento y el interés de la institución, y este debe ser su anhelo. Como el día de Navidad cae en jueves este año, se advierte a todos los asociados que la comunión reglamentaria se hará en la misa de media noche o del gallo. A ella pueden acudir, además de los asociados, todos cuantos quieran realzar con su presencia tan solemne acto.

#### LLEGADA DE SAN PEDRO A ROMA

(Conclusión)

El filósofo.—¿Posees, al menos, inmensos tesoros para ganar discípulos?

Pedro.—No tengo ni oro ni plata. En el mundo no poseo más que este vestido que me cubre.

El filósofo.—En ese caso, confiarás en tu elocuencia. ¿Cuánto tiempo has estudiado con los retóricos de Atenas o de Alejandría el arte de persuadir a los hombres?

Pedro.—Ignoro los artificios del lenguaje. No he frecuentado más escuela que la del carpintero, mi Maestro, y no sé nada fuera de la santa Religión que Él me ha enseñado.

El filósofo.—Pero ¿tú esperas entonces que los emperadores, los magistrados, los gobernadores de provincia, los ricos y los sabios favorecerán tu empresa?

Pedro.—No; toda mi esperanza está en Dios. ¿Cómo podría yo contar con los ricos, los sabios y los césares?... Yo mando a los ricos que desprecien sus riquezas, a los sabios que sometan su razón al yugo de la fe, a César que abdique su dignidad de gran Pontífice y acate las órdenes de Aquél que me envía.

El filósofo.—En tales condiciones, fácil cosa es prever que todo estará contra tí. ¿Qué intentas hacer cuando tal suceda?

Pedro.—Morir sobre una cruz: mi divino Maestro me lo ha predicho.

El filósofo. — Verdaderamente esto es lo más verosímil de todo cuanto acabas de decirme. Extranjero, tu empresa es una locura... ¡Adios!

El Romano se vá, mientras, hablando consigo mismo, dice: ¡«Pobre loco! Es una lástima que este judío haya perdido la cabeza; parece una persona respetable».

Pedro besa su cruz de madera y penetra en Roma. Allí, a pesar de los sacerdotes, a pesar de los césares, funda la Religión de Jesucristo; hace adorar por esos orgullosos romanos a un judio crucificado; persuade a los voluptuosos a que practiquen la penitencia, y puebla de vírgenes aquella ciudad disoluta. El ignorante pescador demuestra su doctrina tan cumplidamente, que los que la abrazan derraman con gusto su sangre en defensa de la misma.

Algunos años más tarde, el apóstol extiende sus brazos sobre la cruz que ha predicado. Su muerte fija para siempre en Roma la sede de su imperio. Después de su martirio, la cátedra desde la cual ha enseñado nunca queda vacante. Durante trescientos años la espada de los césares hiere a todos los que la ocupan. Pero su trigésimo segundo sucesor ba utiza al César y enarbola la cruz sobre el Capitolio. En adelante la cruz de madera llevada a Roma por

Pedro reinará sobre el mundo: Stat cux diem volvitur orbis.

¿No es éste un milagro? ¡Un pescador triunfa de todo el poder romano encarnizado en destruir su obra y el mundo adora a un judio crucificado, bajo la palabra de doce pescadores de Galilea! ¡Esto no era humanamente posible, y, sin embargo, ha sucedido! La locura de la cruz ha triunfado de todo el universo: he ahí el monumento inmortal de la divinidad del Cristianismo. ¡El dedo de Dios está ahí!.....

P. A. HILLAIRE.

36

#### INMACULADA

Antes que Dios con brazo omnipotente los ejes de los mundos asentara, y el sol a los espacios irradiara su luz y su calor indeficiente;

antes que Adán con ansia reverente ante el Sumo Hacedor se prosternara, y antes que, seducida, Eva pecara labrando la ruína de su gente;

antes que ruta a las estrellas diera con el poder eterno de su mano, en Ti pensaba Dios, Madre adorada...

y al diseñar tu imagen placentera, tanto te amó que, aunque del lodo humano nacerías, te quiso Inmaculada.

Conrado Davós, colegial de Tortosa.

%

#### # SECCIÓN DE NOTICIAS

Han sido llamados a filas los soldados de cuota de este pueblo, pertenecientes al Regimiento de Tetuán, Luis Tena Tena y Hermenegildo García Miralles. Lamentamos su marcha y esperamos que su ausencia sea breve.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a D. Juan Puig, Pbro., Coadjutor de Albocácer, y a D. Juan Bta. Sales, Pbro., Prefecto del Colegio Español de Roma, que vinieron a visitar a su pariente nuestro Rdo. señor Ecónomo.

También ha estado en ésta el Coadjutor de Castellfort, nuestro querido villafranquino D. Angel Aznar.

En la clínica del Dr. D. Juan Palomo, de Castellón, ha sido felizmente operado de una doble hernia nuestro querido amigo y colaborador Rdo. Párroco de Benasal, D. Clemente Moliner. Nos alegramos del feliz éxito de la operación y por ello le felicitamos efusivamente.

Por fin... llegó ya el tiempo del arreglo tan suspirado y tan necesario de nuestra carretera. La máquina apisonadora ha sido recibida en esta población con aplausos y vítores ensordecedores. Ahora lo que convendría es que la digna Jefatura de Obras Públicas de la provincia se interesara con más asiduidad de la conservación de esta carretera, ya que el tránsito es enorme y los perjuicios por razón de sus desmontes irreparables.

Procedente de Tortosa, en donde ha practicado los Santos Ejercicios, y de Barcelona, ha llegado a ésta nuestro activo Sr. Ecónomo. Bien venido sea.

La crisis en el arte textil que se observa y se lamenta en Cataluña, ha repercutido en ésta, aunque, por fortuna, débilmente. Lamentamos esta situación y deseamos vivamente que la crisis desaparezca cuanto antes, volviendo la industria de este pueblo al empuje de otros tiempos.

Sin embargo, la crisis económica proviene de la crisis moral que profundamente se deja sentir por toda España. Que busquen e indaguen los sociólogos las causas de esta crisis económica por otros derroteros, pero no olviden que el vicio es siempre improductivo y la virtud fecunda y rica.

Han contraído matrimonio: el 3 de Noviembre, Luis Miralles Gil, viudo, con Aurelia Tena y Tena, soltera, y Bartolomé Alón Tárrega, también viudo, con Aurelia Colom García; el 14, Baudilio Alcón Campos, con Dolores Moles Gil, y el 29, Severiano Artola Escuder con Emilia Prades y Prades. A todos nuestra enhorabuena y felicidades mil.

Bautizos.—Noviembre, 4, María Natividad Barreda Pitarch, de Pablo y Francisca; 18, María Milagro Monfort Monfort, de Antonio y Julia.

Defanciones. — Noviembre, 2, Carmen Prats Prades, de Manuel y Dolores, adulta; 12, Antonio Bernod Losar, de Benito y Peregrina, adulto; 20, Mi-

lagro Monfort Monfort, de Antonio y Julia, párvula. A sus respectivas familias les enviamos nuestro más sentido pésame.

Viaticados. — Joaquín Monfort Vicente y Tomasa Caruller Bono.

Viajeros.—A Castellón: Doña Dolores Tena y sus agraciadas hijas Rosario y Lola. Doña Carmen Vives Fabregat, hija Alicia y su señora madre Rosario.

Desgracia. — Se rompió la pierna por su parte posterior la niña Dolores Monfort Ulldemolins.

#### SUSCRIPCIÓN

PARA EL ARREGLO DE LA CASA-ERMITA

Suma anterior.

Ptas.

. 5344'25

Una devota	3,00
Un devoto	40.00
Una Hija de María Inmaculada	10,00
Rdo. Dr. D. Pedro Valls y Vi-	
la (Barcelona)	20'00
Total	5417'25
SUSCRIPCIÓN A LA REV	ISTA
Mary Transport Lines	Ptas.
Suma anterior	1834'40
Anita Mallo, Calle Mayor.	3'00
Petra Tena »	3'00
Julia Colom »	3'00
Práxedes Colom »	3,00
Magdalena García »	3'00
Dolores Tena, Calle Arrabal.	3,00
María Tena »	3'00
Emilio Colom »	3,00
Esperanza Vicente »	3,00
ilomena Monfort »	. 3'00
Angeles Monfort, Calle Alcalá	3'00
Francisca Iñigo »	3,00
Suma y sigue 1	.870'40

Suma anterior 1.8	370'40
Everilda Tena, Calle S. Miguel	
Patrocinio Monfort »	4'00
Enrique Gargallo »	3'00
Joaquin Colom »	3'00
Natalia Colom »	3'00
Cándido Vicente, Calle S. Roque	3'00
Enrique Colomer »	3'00
Francisco Vicente »	3'00
Eduvigis Fabregat »	3'00
Manuela Colom »	3'00
Maria Rita Tena, Calle S. Roque	3'00
Encarnación Andrés »	3'00
María Tena, Calle Eras	3'00
Inocencia Monfort »	3'00
D.a Andresa de D. Abelardo	3'00
Esperanza Fabregat »	3'00
Cinta (del Chofer) »	3'00
Carmen Centelles »	3'00
David Martí »	3'00
Virginia Tena »	3'00
Asunción Gil »	3'00
Concepción Prades »	3'00
Amparo Escrich »	3'00
Esperanza Tena, Calle Mayor	8'00
Felipa y Dolores Marín, S. Roque	3'00
Rdo. D. Angel Aznar, Castellfort	8'00
José Llopis, fábrica	3'00
Francisco Monfort	3'00
Antonio Vicente	3'00
D. Luis Tena Carbó (Castellón) 1	0,00
D.ª Pilar Villarroya (Nules) .	5'00
H.º Benedito Andrés (Valencia)	3'00
Alvaro Monfort, Fábrica 1	1'25
Un devoto 10	000
	3'00
Teresa N	3'00
D. Benito Merle (Valencia) . 19	2'00
Rosa Elena Monfort (Barcelona)	3'00
	3'00
Alfonso García Vives (Benasal)	3'00
Consuelo Falcó	3'00
Carmen Roca	3'00
Joaquin Foch	3'00
Total 2050	0'65

## PANADERIA

DE

# BARTOLOMÉ ALÓS

(HORNO ABADÍA, 9)

Mayor, 19

Villafranca del Cid

TELÉFONO 2776 A

# Нотеь Nuevo Universal

(ANTES UNIVERS)
JUAN BTA. RIBA

HOSPEDAJE COMPLETO
CUBIERTOS Y A LA CARTA
ESPECIALIDAD EN BANQHETES
BODAS Y BAUTIZOS

BARCELONA

Boqueria, 28 (cerca Rambias)

## FÁBRICA

- DE -

Toquillas, Chales, Pajas de lana — y Lana para labores —

- DE -

# Álvaro Monfort Fabregat

VILLAFRANCA DEL CID

Electricidad y Molino harinero en Cantavieja (Teruel)

Representantes en todas las provincias y capitales de España

## VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Oficinas y Despacho:

Colonia del Sagrado Corazón de Jesús

Villafranca del Cid ----- (Castellón)